



## COMUNICADO DE PRENSA COMANDO DE RICARDO LAGOS

3.12.99

Lagos en acto por los Derechos Humanos

### "EL PRECIO DE LA DEMOCRACIA NO PUEDE SER NI EL OLVIDO NI LA IMPUNIDAD"

*\* Afirmó que nunca utilizaría el tema electoralmente por respeto al drama que significó y que estuvo con los familiares de las víctimas cuando el dolor azotaba a Chile.*

Su compromiso de buscar la verdad y la justicia cuando gobierne el país expresó hoy el candidato presidencial de la Concertación, Ricardo Lagos, en un acto en homenaje a las víctimas de violaciones a los derechos humanos de la dictadura realizado en el Cerro Santa Lucía.

"Buscar la verdad y la justicia es la única forma de alcanzar la paz en el Chile del futuro", afirmó el abanderado después de escuchar emotivos testimonios de familiares de las víctimas y personas que trabajaron en organizaciones de derechos humanos durante el régimen militar.

Lagos aseguró que hará respetar las decisiones de la justicia y que alzaré la voz desde la Primera Magistratura, tal como la alzó cuando era ciudadano y combatió a la dictadura. Reiteró que habrá igualdad ante los tribunales, pues una de sus tareas como gobernante será garantizar que ellos actúen libremente. "Exigiré el respeto a la ley y al derecho. Es la única forma de poder entendernos como país civilizado, de tener respeto en el mundo de hoy y como Presidente de Chile, es la única manera de caminar con el tranco firme en el escenario internacional", precisó.

El candidato reconoció que en estos años ha habido momentos de frustración en este tema, pero destacó también los avances de los últimos días como una forma necesaria de reconstruir la verdad de lo que sucedió para poder avanzar, ya que "el precio de la democracia no puede ser ni el olvido ni la impunidad". En este sentido, comentó que los errores del pasado "no justifican el horror de lo que vino después" y agregó que "los muertos nuestros murieron no en un campo de batalla, en una guerra civil como se ha querido decir, murieron producto de la represión y de la tortura sistemática y los responsables de eso no se atreven todavía a reconocerlo".

Junto con resaltar que los derechos humanos han cobrado importancia en esta época, Ricardo Lagos llamó a considerarlos de manera integral. "En esta campaña en que se ha hablado tanto de valores, creen que los valores se

reducen al divorcio y al aborto", comentó. Añadió que los derechos sociales, como el acceso a la educación, al trabajo, a la salud y a una vejez digna, también significan posibilidades con las que las personas deben contar. "No se respetan los derechos humanos del trabajador cuando se le impide a éste organizarse adecuadamente", puntualizó.

En cuanto a la contingencia electoral, el líder concertacionista dijo que en esta campaña no ha utilizado las violaciones a los derechos humanos por respeto a los familiares y no se ha sacado fotos con ellos porque estuvo a su lado "en los momentos en que el dolor arreciaba en Chile".

Consultado por la presencia de la familia de Claudio Lavín (primo del candidato presidencial de la derecha, víctima de la dictadura) en el acto, Lagos contó que estuvo con ella en Cauquenes el año 87 y que ahora llegaron voluntariamente. "Las fotos con ellos me las saqué cuando había que sacárselas, no ahora", dijo.

Con respecto al rechazo en el Senado del proyecto de ley de reformas laborales y los inconvenientes que a nivel internacional resultan de tener una legislación como la actual, Lagos aseveró que en el futuro buscará acuerdos pero que "el consenso termina cuando los valores fundamentales están en cuestión. Voy a buscar consensos como presidente de Chile, pero también entiendo que tengo que buscar el interés superior del país".

**Oficina de Prensa  
Comando de Ricardo Lagos**